



- MÉXICO ES EL PRINCIPAL SOCIO Y ALIADO DE EE.UU. EN EL MERCADO DEL ACERO.
- JAMÁS HEMOS REPRESENTADO UNA AMENAZA, SINO TODO LO CONTRARIO, SOMOS COMPLEMENTARIOS.
- MÉXICO ES QUIEN DEBE ESTAR PREOCUPADO ANTE EL SUPERÁVIT HISTÓRICO DE 3300 MDD QUE EE.UU. ALCANZARÁ EN 2023, CON LO QUE CONTROLARÁ EL 14.6% DE NUESTRO CONSUMO.

El comercio de acero entre México y EE.UU. es fundamental para la región de Norteamérica, por lo que ante la comunicación de fecha 13 de diciembre de 2023 enviada por Senadores de ese país a Jake Sullivan, Asesor de Seguridad Nacional, respetuosamente puntualizamos lo siguiente:

- Resulta impreciso y sesgado que se utilicen datos desactualizados. La información mencionada en el citado comunicado hace referencia a datos de 2022, año muy particular para el mercado global del acero por razones externas e incontrolables, por lo que el análisis debe centrarse en el comercio bilateral actual -2023-
- Hoy México es quien está preocupado por el constante aumento de las exportaciones de productos de acero terminado de EE.UU. a nuestro país; somos su principal destino de exportación y ocupan el 14.6% de nuestro consumo, mientras que las exportaciones de México a EE.UU. representan apenas el 2.6% de su consumo. ¿En qué sentido podríamos ser una amenaza para su seguridad nacional teniendo además un TLC?
- Lo realmente preocupante es que, según cifras oficiales, al cierre del 2023 EE.UU. registrará el mayor superávit de productos terminados de acero con México al alcanzar los 3,300 millones de dólares y 1.8 millones de toneladas. Este superávit de 2017 a la fecha supera los 11 MMD.
- Ahora bien, las exportaciones de acero de México a EE.UU. no son violatorias del T-MEC, se realizan en condiciones leales de comercio y bajo el pleno cumplimiento de prácticas comerciales internacionales y la legislación aplicable de ese país. Las exportaciones de México hacia EE.UU. sustituye a las provenientes de países asiáticos y de Europa del Este.
- Debemos vernos como aliados y enfrentar conjuntamente la guerra por el empleo que estamos enfrentando, el comercio desleal de países asiáticos es el que genera un verdadero daño a ambas economías, por lo que México ha establecido aranceles del 25% a las importaciones de acero procedentes de China, Rusia, Turquía, India, Corea del Sur y otros países, con el fin de alinearlos con la política arancelaria de EE.UU. y crear un mecanismo de defensa regional. Asimismo, México ha reforzado otras medidas de vigilancia como un monitoreo permanente de los flujos comerciales, avisos automáticos de importación y ha colaborado estrechamente con el proyecto de Customs and Border Protection (CBP) mediante la empresa Transmute para mejorar la trazabilidad del acero exportado a EE.UU.
- Ningún otro país genera tantos empleos en EE.UU. como lo hace México debido a nuestra relación comercial, el total de las exportaciones de EE.UU. a México les generan alrededor de 7 millones de empleos, y específicamente, las del sector acero aportan alrededor de 40 mil empleos.
- Las principales empresas de acero de EE.UU. registran niveles récord de ventas y utilidades en los últimos años. Solo ciertas empresas se encuentran en otras circunstancias debido a factores como la pérdida de competitividad, falta de modernización, escala de producción y la reciente concentración de la industria del acero de EE.UU. La aplicación de medidas proteccionistas contra México no resolverá el problema de estas empresas, sino al contrario, puede generar un cierre de nuestras fronteras y una verdadera distorsión, escasez y pérdida de competitividad del mercado de acero en la región.

CANACERO considera esencial que ambos países continuemos trabajando juntos para fortalecer la región en el marco del T-MEC. Ello permitiría fortalecer las tendencias del nearshoring, las inversiones realizadas por ambos países en los últimos años, además de combatir el exceso de capacidad global.